

Miércoles 13 de junio 2012

El Financiero BM mejora su previsión económica para México Eduardo Jardón El Banco Mundial (BM) elevó el pronóstico de crecimiento de México para este año y 2013, y destacó que los sólidos fundamentos económicos del país y la hábil conducción de la política macroeconómica son propicios para un mayor crecimiento. Sin embargo, señaló que se requieren las reformas laboral, energética, fiscal y educativa, ya que la ausencia de estos cambios continuará limitando el crecimiento potencial de la actividad económica.

P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, pronósticos En G-20 se buscará adoptar un plan de acción de largo plazo Marcela Ojeda / Eduardo Ortega Durante la próxima Cumbre de Líderes del G-20, teniendo a México en la presidencia, se buscará que los primeros ministros y jefes de Estado de las economías más desarrolladas adopten un plan de acción integral comprensivo y de largo plazo, señaló el presidente Felipe Calderón. Agregó que México en la presidencia del G-20 ha buscado impulsar medidas concretas para enfrentar la emergencia de la economía global, pero al mismo tiempo generar una agenda de largo plazo; un plan de acción que implique una agenda de desarrollo con visión de largo plazo. Al anotar que pese a los esfuerzos recientes, la crisis en la zona euro aún no se resuelve y sigue presentando una fuente de preocupación para el conjunto del sistema financiero global, ya que afecta a toda la economía mundial, dijo que por ello se buscará que se adopte el plan de acción

P.C. G-20, economía mundial, crisis, sistema financiero México, atractivo para las inversiones: economistas Jeanette Leyva Reus Pese a la incertidumbre mundial que se vive por la crisis en Europa y los índices de inseguridad que hay en el país, México se perfila como una nación atractiva para recibir inversiones, por lo que es necesario mantener la estabilidad macroeconómica y tener una economía más competitiva. Para ello, la aprobación de las reformas estructurales es una vía para lograr mayores crecimientos en el país, pues en los últimos 12 años la economía mexicana ha tenido un desempeño decepcionante, al registrar tasas de crecimiento en promedio de 2.2 por ciento. Durante el 24 Simposium IMEF 2012, "México, en la encrucijada del crecimiento", especialistas de diversos sectores coincidieron en el potencial que tiene el país para crecer a tasas mayores a las que ha registrado en la última década, y superar a otras naciones, incluidas las que forman parte de los llamados BRIC.

P.C. inversión, crisis, CEESP, crecimiento económico Sector firma Memorándum de Entendimiento con el país ibérico (Claudia Alcántara) La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que asesorará al gobierno español para la elaboración de su propio Acuerdo Nacional por el Turismo, como parte de la firma de un Memorándum de Entendimiento en Materia Turística México-España celebrada ayer entre autoridades de ambos países. La dependencia señaló que con el memorándum se buscará fortalecer el intercambio de experiencias e información para incrementar el número de turistas entre ambas naciones. La titular de la Sectur, Gloria Guevara Manzo, afirmó que hay mucho interés en España por aprender del acuerdo, "nos han pedido compartir esa experiencia, conocer cada uno de los puntos, pero sobre todo hay interés por saber cómo en México logramos trabajar todos en conjunto".

P.C. turismo, Sectur, España Trabajo decente para los jóvenes, asignatura pendiente: Concamin (Isabel Becerril) En México, la construcción de un futuro con trabajo decente es una de las asignaturas pendientes con los jóvenes, alertó Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Advirtió que en el país se habla desde 1986 de la necesidad de generar mayores plazas laborales de calidad para los jóvenes, con oportunidades reales de desarrollo profesional. Al participar en la 101 Conferencia Internacional del Trabajo señaló que en México es indispensable una reforma laboral, ya que el marco legal vigente fue elaborado en 1931, y sufrió su última revisión en 1970, lo que comprueba que no corresponde con la realidad de un mundo globalizado.

P.C. empleo, jóvenes, reforma laboral, Concamin Proviene de hogares pobres, 80% de los niños trabajadores Zenyazen Flores En México, 80 por ciento de los niños trabajadores provienen de hogares pobres; de hecho, 52.8 por ciento de los infantes de entre cinco y 17 años que laboran se concentran en ocho estados: México, Chiapas, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Puebla y Veracruz. Además, en el país todavía son muy pocos los casos de trabajo infantil que llegan a los tribunales, señalaron ayer Thomas Wissing, director general de la Oficina de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para México y Cuba, y Victoria Cruz, coordinadora del Programa Internacional para la Erradicación del Trabajo Infantil (IPEC), en la conmemoración del Día Mundial Contra el Trabajo Infantil.

P.C. trabajo infantil, pobreza Crece 6.2% la industria del calzado en 3 meses Isabel Becerril En el primer trimestre la industria del calzado y el cuero registró un crecimiento de 6.2 por ciento con respecto a igual periodo de 2011, lo que le permite consolidar su trayectoria ascendente, luego de las caídas que presentó de abril a septiembre del año pasado. Se trata de un ritmo que "genera un razonable optimismo", tomando en cuenta las dificultades asociadas a la apertura unilateral del mercado interno, señala la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Jalisco (CICEJ). Pero aclara que es preciso esperar el comportamiento del mercado local en lo que resta del año, así como la evolución del índice de confianza del consumidor mexicano, el comportamiento del empleo, el poder de compra del salario y las importaciones de calzado, para ver si el sector podría cerrar este ejercicio con un avance superior a 6 por ciento.

P.C. industria del calzado Desnutrida, 50% de la población infantil en zonas rurales Héctor A. Chávez Maya Más de 50 por ciento de la población infantil en las zonas rurales del país se encuentra desnutrida y 70 por ciento de esos pequeños son indígenas que no han alcanzado la protección del gobierno federal, denunciaron organizaciones rurales. En el marco del Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, el presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Gerardo Sánchez García, demandó que se castigue la explotación laboral de los menores de edad, pues muchos niños y adolescentes son obligados a trabajar en condiciones inhumanas.

P.C. trabajo infantil Reforma Pide OCDE evitar pánico por Italia Por Reuters Roma Italia (13 junio 2012).- El pánico sobre Italia tras el rescate de España es injustificado porque los fundamentos de Roma no han cambiado, dijo este miércoles el economista jefe de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). Pero si los costos de endeudamiento del Gobierno siguen a los actuales niveles elevados durante mucho tiempo, Italia se enfrentaría a duras consecuencias, dijo Pier Carlo Padoan en una entrevista con el diario italiano Il Messaggero. "No hay cambios en los principios económicos fundamentales del país que puedan justificar un ataque a Italia", dijo Padoan. "Entre los países de la OCDE, Italia es uno de los más cercanos a una estabilización de su deuda. Si no existiera el

factor contagio, los pasos tomados hasta ahora hacia la recuperación serían los adecuados", agregó. P.C. OCDE, Italia, deuda Recupera UE inversión extranjera Por Notimex Bruselas Bélgica (13 junio 2012).- La inversión extranjera directa en la Unión Europea (UE) aumentó 116.8 por ciento en 2011, al totalizar 225 mil millones de euros, una recuperación de la caída de 55.5 por ciento experimentada en 2010. Entre 2009 y 2010 esas inversiones habían pasado de 234 mil millones a 104 mil millones de euros, informó la oficina estadística comunitaria, Eurostat. El resultado indicó que la confianza de los inversionistas en la mancomunidad se está recuperando, señalaron analistas. En 2011, la mitad de las inversiones del resto del mundo en la UE procedieron de Estados Unidos, por un valor de 114.8 mil millones de euros. P.C. Unión Europea, inversión extranjera directa Caería hasta 11% turismo en zona euro Por Reuters Frankfurt Alemania (13 junio 2012).- Un colapso de la zona euro tendría un efecto paralizante en las aerolíneas y grupos hoteleros de Europa, debido a que los consumidores y las empresas reducirían sus presupuestos de viaje y los precios se derrumbarían, dijo la consultora de mercado Euromonitor International. En el peor de los casos, es decir, una disolución desordenada de la zona euro, Euromonitor indicó que el número de turistas que ingresan a los países del bloque caería hasta 11 por ciento, en medio de una profunda recesión y graves consecuencias para la economía mundial. El gasto de los turistas se reduciría a un ritmo aún mayor, de 17.3 por ciento, con los consumidores a la busca de ofertas y la baja demanda impactando en los precios, dijo en un reporte basado en las conclusiones de una revisión de crisis económicas previas en tiempos de inestabilidad macroeconómica. P.C. turismo, zona euro Caen existencias de petróleo en EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (13 junio 2012).- Los inventarios de crudo y de productos derivados en Estados Unidos cayeron la semana pasada, mostró este miércoles un reporte de la gubernamental Administración de Información de Energía. Las existencias de crudo bajaron en 191 mil barriles, a 384.44 millones, frente a una previsión de una baja de 1.4 millones de barriles, según EIA. Las reservas cayeron debido a que un repunte marginal en las importaciones de crudo fue más que contrarrestado por un alza de 1 punto porcentual en la utilización de refinerías al 92 por ciento de la capacidad por primera vez desde agosto del 2007. Analistas esperaban un descenso de 0.1 puntos porcentuales en las tasas de refinación. P.C. Estados Unidos, petróleo El Universal CEPAL ve conflictos por cambio climático Mariana León | El Universal La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) aseguró que el cambio climático no sólo ha deteriorado las condiciones de la tierra, sino que ha provocado nuevos fenómenos y conflictos sociales en México. Según Ricardo Zapata Martí, de la Unidad para la Evaluación de Desastres de la CEPAL, desde que este organismo internacional comenzó los registros en la década de los 70, en América latina se han perdido 140 mil millones de dólares por desastres naturales, un promedio de entre 6 mil y 7 mil millones de dólares por año. P.C. CEPAL, cambio climático, desastres naturales, medio ambiente Experto descarta afecte crisis española a Europa Ricardo Jiménez | El Universal El problema de liquidez del sector bancario de España se deriva de la cantidad de activos inmobiliarios que se han quedado con la crisis económica de la Zona Euro, dijo Juan Carlos Martínez, profesor de economía de IE-Business School de Madrid. En entrevista con EL UNIVERSAL, Juan Carlos Martínez destacó que el escenario del sistema financiero español se ve complicado, porque las entidades del sector bancario necesitarán una importante recapitalización, donde se estima un monto superior a los 50 mil millones de euros. “En tanto no se solucione el problema de liquidez del sector bancario español será difícil que el crédito vuelva a fluir con normalidad a la actividad económica”, anticipó. P.C. Europa, España, crisis, sistema financiero BM proyecta un crecimiento de 3.5% para México en 2012 José Manuel Arteaga | El Universal La economía de México se desacelerará en 2012, para registrar un crecimiento de 3.5%, informó el Banco Mundial. Al presentar su informe de junio sobre las “Perspectivas Económicas Mundiales”, agregó que la cifra es menor al crecimiento de 3.9% que se tuvo el año pasado. En su reporte, informó que, en caso de una crisis económica por la situación en Europa, todos los países en desarrollo se verán afectados. “En lo inmediato, las nuevas tensiones suponen un grave riesgo para los países en desarrollo. El flujo de remesas hacia los países en desarrollo se podría reducir en 5% o más, lo que representa una caída de 3% o más en el PIB de los países que más dependen de ellas”, enfatizó. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, crisis, pronósticos Crece oferta de empleos: analista xel Yutzil González | El Universal Mónica Flores, directora de Manpower México, estimó que al tercer trimestre del año se crearán entre 200 y 230 mil empleos formales, cifra superior a los 200 mil empleos previstos al tercer trimestre de 2011. A mayo de 2012, había 15 millones 614 mil trabajadores formales inscritos al IMSS, nivel estable pero insuficiente pues se requiere un millón anual. Flores consideró que “a pesar de la crisis hay cifras positivas de empleo y estabilidad en el mercado laboral de México” y no previó “un movimiento disruptivo en el empleo”. P.C. empleo, crisis Desempleo es bajo en México, indica OCDE José Manuel Arteaga | El Universal México se ubicó, en abril de este año, con una de las tasas de desempleo más bajas, entre los países que integran a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), según el organismo. Entre los 34 países que integran al llamado “club de los ricos”, 22 países tienen una tasa de desempleo superior a la de México; cuatro países tuvieron un desempleo menor y siete no presentaron el indicador. La tasa de desempleo de México, en abril, fue de 5%, un registro por debajo del promedio de la OCDE que fue de 7.9%, mientras el área del Euro tuvo un desempleo de 11%. P.C. OCDE, desempleo El Economista UNAM e ITESM, entre las 10 mejores universidades de AL Notimex Madrid.- México refrendó el buen prestigio de sus principales universidades y los graduados de este país resultaron ser de los más exitosos, reveló el estudio anual QS University Rankings para América Latina, que se dio a conocer hoy en Londres, Reino Unido. El informe subrayó que la Universidad Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Tecnológico de Monterrey (ITESM) se ubican por segundo año consecutivo entre los diez primeros lugares del estudio anual. La UNAM ocupa el quinto lugar y el ITESM el séptimo, mientras que por segundo año consecutivo la Universidad de Sao Paulo encabeza la lista P.C. educación superior, universidades, América Latina, ranking Peso se aprecia; cierra debajo de las 14 unidades Redacción El peso se apreció 0.38% este miércoles por una apreciación del euro, que contrarrestó el negativo impacto de una débil lectura de ventas minoristas en Estados Unidos, en una jornada que seguía dominada por movimientos especulativos. La moneda cerró en 13.9815 a la compra y 13.9840 por dólar a la venta, con una ganancia de 0.34% o 4.74 centavos frente a los 14.0314 pesos del precio referencial del martes. El euro

anotaba su segunda jornada sucesiva de ganancias empujado por apuestas especulativas, en momentos en que la tensión sobre la deuda de España e Italia y la incertidumbre sobre el resultado de las elecciones del domingo en Grecia siguen afectando las decisiones de inversión. El repunte del euro ayudó a mitigar la decepción de los inversionistas luego de que Estados Unidos, el mayor socio comercial de México, reportó que las ventas minoristas cayeron por segundo mes consecutivo en mayo y los precios al por mayor sufrieron su mayor descenso en tres años. P.C. tipo de cambio Salida de Grecia impactaría severamente a Italia y EspañaCincoDías.comLa agencia internacional de calificación de riesgos Fitch, ha dicho que "mientras que los bancos griegos y chipriotas estarían severamente expuestos, el impacto directo sobre la mayor parte de los demás bancos de la zona euro sería modesto". Sin embargo, Fitch cree que el impacto indirecto "podría ser severo", sobre todo para los países recatados ya por la Unión Europea (UE), como Portugal e Irlanda, pero también para Italia y España. P.C. Grecia, zona euro, economía mundial, crisis Reservas mundiales de crudo crecieron el año pasado: petrolera BPLondres- Las reservas mundiales de petróleo y gas crecieron 8.3% el año pasado, por un alza en las exploraciones y los precios récord del crudo que hicieron comercialmente viables proyectos marginales, dijo este miércoles la petrolera BP. BP dijo en un cálculo anual sobre las reservas de petróleo y gas, considerado el más exhaustivo de la industria, que las existencias petroleras totalizaron 1,653 billones de barriles a fines del 2011. P.C. petróleo, reservas de crudo, economía mundial Banco Mundial espera todavía tiempos difícilesAgenciasLa economía global enfrentará un largo periodo de volatilidad y "tiempos más difíciles", mientras que el resurgimiento de las tensiones en la zona del euro reflejan que los efectos de la crisis del 2008-2009 no se disiparon del todo, según un informe del Banco Mundial. La incertidumbre en los mercados financieros y la consolidación fiscal asociada a los altos niveles de déficit y deuda de los países de ingreso alto serán, con seguridad, fuentes recurrentes de volatilidad en el futuro cercano", indicó el Banco Mundial en el informe de junio, titulado "Perspectivas económicas mundiales. Gestionar el crecimiento en un mundo volátil". P.C. Banco Mundial, crisis, pronósticos, economía mundial La Jornada El dólar se vende en 14.04 pesos en bancos; en casas de cambio, a 13.72 Notimex México, DF. El dólar se ubica en 14.04 pesos a la venta y en 13.96 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este miércoles, el dólar estadounidense se vende en un promedio de 13.72 pesos y se compra en 12.91 pesos en casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana. El billete verde se ofrece hasta en 13.85 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.80 pesos en centros cambiarios que se localizan en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio Italia no necesitará recurrir a fondo de rescate: premierNotimex Berlín. El primer ministro italiano Mario Monti intentó este miércoles aquí alejar las especulaciones acerca de un posible rescate de Italia, frente al recrudescimiento de la crisis en la eurozona por el miedo al llamado "efecto de contagio". En una entrevista con la cadena de televisión alemana ARD, Monti aseguró este miércoles que "Italia no necesitará recurrir al Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEFF)". El jefe de gobierno italiano, quien se encuentra en esta capital para recibir el premio "para el liderazgo responsable", de la Escuela Europea de Administración y Tecnología, intentó explicar la especificidad del caso de su país. P.C. Italia, crisis, deuda, sistema financiero Llama FAO a reducir desperdicio de alimentosNotimex Roma. La FAO y sus principales socios han solicitado a empresas y organizaciones en todo el mundo que se unan a la iniciativa Save Food (ahorrar alimentos), un esfuerzo a nivel mundial destinado a reducir las pérdidas y el desperdicio de alimentos. Fundada en 2011, Save Food tiene como objetivo reducir los aproximadamente mil 300 millones de toneladas de alimentos que se pierden o desperdician cada año, dijo en un comunicado la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Resaltó que las pérdidas anuales se valoran en cerca de un billón de dólares. P.C. FAO, alimentos El País Las inversiones de países de la UE en paraísos fiscales se dispararon en 2011EP Madrid 13 JUN 2012 - 17:49 CET24 Las inversiones directas de los países de la Unión Europea (UE) en paraísos fiscales se elevaron en 2011 hasta los 58.900 millones de euros, lo que supone once veces más en comparación con los 5.300 millones de euros registrados en 2010, según la última estadística sobre flujos de inversión directa en la UE de Eurostat. En concreto, la mayor parte de los flujos de inversión directa en los denominados Offshore Financial Centers (OFCs) procedió de Luxemburgo, donde la cantidad asciende a 44.300 millones de euros, seguido de Reino Unido, desde donde salieron 10.000 millones de euros. En el caso de España, los datos no están disponibles o eran confidenciales. P.C. Unión Europea, inversión El comercio mundial sigue estancadoA. G. 13 JUN 2012 - 18:50 CET1 El comercio mundial, fiel reflejo de la marcha de la economía, sigue sin recuperarse. En los tres primeros meses del año, el valor de los productos intercambiados a nivel global subió un 5%, según las estadísticas trimestrales de la Organización Mundial del Comercio (OMC). El dato, sin embargo, oculta que detrás de ese incremento lo que se produce es una revalorización del dólar en ese periodo. De hecho, en el primer trimestre de 2011 el dólar cotizaba de media a 0,72 unidades por euro, frente a los 0,76 euros por divisa europea del mismo periodo de este año. Eliminado ese efecto el crecimiento de los intercambios comerciales es prácticamente nulo. En estas estadísticas, la OMC no facilita datos por volumen. P.C. OMC, comercio exterior Los precios vuelven a bajar en mayoAgencias Madrid 13 JUN 2012 - 10:58 CET16 Los precios retoman la senda descendente interrumpida por el fuerte repunte de abril tras seis meses de tendencia a la baja. La inflación interanual se situó en el 1,9% en mayo, con una caída de dos décimas frente al mismo periodo de 2011, según datos difundidos este miércoles por el Instituto Nacional de Estadística (INE). La bajada de una décima en relación al mes anterior se debe sobre todo al abaratamiento de carburantes y lubricantes, así como de ciertos alimentos y bebidas no alcohólicas. Este descenso contrasta con la subida mensual del 1,4% registrada en abril, el mayor repunte en cinco años. P.C. inflación